

Newsletter

Aktuelle Informationen für Mitglieder:innen und Interessierte



Liebe Freundinnen und Freunde der Lebenshilfe,

im letzten Newsletter haben wir Ihnen von unserer neuen Kita-Beratung berichtet – einem wichtigen Schritt, um Familien und Fachkräfte noch gezielter zu unterstützen. Heute freuen wir uns, Ihnen erneut ein bedeutendes Projekt ankündigen zu dürfen, das unser Angebot für Menschen mit Beeinträchtigung weiter ausbaut:

IAW Reken

Gemeinsam mit Eigentümer Hendrik Inholte plant die Lebenshilfe Borken und Umgebung ein neues Wohnprojekt auf dem Gelände der ehemaligen Gaststätte „Zum Venn's“ in Reken - Maria Veen.

Es wird ein Haus für intensiv ambulantes Wohnen (IAW) entstehen – ein Angebot für Menschen, die rund um die Uhr Betreuung benötigen und dennoch möglichst selbstbestimmt leben möchten.

In zwei Vollgeschossen entstehen zwölf barrierefreie Wohnungen mit Größen zwischen 45 und 57 Quadratmetern, ergänzt durch einen Gemeinschaftsraum und einen Personalraum. Im Staffelgeschoss sind zusätzlich vier frei vermietbare Wohnungen vorgesehen – eine davon wird von der früheren Betreiberin der Gaststätte Ingeborg Inholte bewohnt werden.

Die Idee zum Wohnprojekt entstand 2023. Mit Unterstützung des Architekturbüros AIG Dülmen und dem großen Engagement der Familie Inholte wurde ein Konzept entwickelt, welches auf die positiven Erfahrungen aus dem IAW Raesfeld aufbaut. Derzeit wartet die Familie auf die letzte Förderzusage – ein konkreter Baubeginn steht somit noch aus. Die geplante Bauzeit beträgt etwa 18 Monate.

Auch intern laufen die Vorbereitungen: Auswahlverfahren für zukünftige Bewohner- und -innen und Mitarbeitende sind bereits im Gange bzw. in Planung.

Wir danken der Familie Inholte herzlich für diese großartige Chance. Wir freuen uns sehr, dass die Lebenshilfe weiter wächst und sich stetig weiterentwickelt, um noch besser auf die vielfältigen Bedürfnisse der Menschen eingehen zu können, die wir begleiten dürfen.

Kontaktieren Sie uns gerne, sollten Fragen zum Projekt aufkommen.

Mit besten Grüßen
Vorstand und Geschäftsführung der Lebenshilfe Borken



Wir gratulieren herzlich zu den diesjährigen Jubiläen.

Vielen Dank für Ihre jahrelange Verbundenheit zur Lebenshilfe Borken.

Mitglieder:innen

5 Jahre: Jennifer Zach, Dorothee Ueffing, Maria Wolters, Sarah Krause, Norbert Buddendick, Sabine Rode

10 Jahre: Heike Mönkediek, Hannah Holtkamp, Thorsten Stevens, Reinhild Grotendorst, Lena Meyer, Anna-Lena Mergen, Anita Sühling-Vinneband

15 Jahre: Oliver Stoßhoff, Patricia Stegerhoff, Renate Anschlag-Thesing, Kerstin Hölker, Vera Wehling, Toni-Timo Hermsen, Dr. med. Matthias Kellner

20 Jahre: Julianna Vanlent, Bernhard Brun, Tobias Meyer, Bernhard Witte, Marion Heisterkamp

30 Jahre: Gemeinde Reken, Gemeinde Raesfeld, Caritasverband für das Dekanat Borken e.V., Peter Neitemeier

Mitarbeiter:innen

10 Jahre: Petra Heisterkamp, Annamaria Casalino, Louisa Düpmann, Dennis Wilmes, Tanja Stender, Karl-Heinz Baumeister

Hinweis: Es wurden nur Personen benannt, die uns schriftlich ihre Einverständnis zur Veröffentlichung erteilt haben. Diese Auflistung ist daher nicht abschließend.



Termine & Vorankündigungen

11.10.-18.10.2025

Kleidermarkt im
Lebenshilfehaus

09.11.2025

Adventsdorf am
Lebenshilfehaus

19.12.2025, 16 Uhr

Weihnachtssingen
St. Johannes Kirche



30 Jahre Wohnhaus Heiden – Ein Jubiläum voller Gemeinschaft und Dankbarkeit

Mit einem stimmungsvollen Oktoberfest feierte das Wohnhaus Heiden am 20.09.2025 sein 30-jähriges Bestehen. In toller Atmosphäre kamen Bewohner:innen, Mitarbeitende, Angehörige, Wegbegleiter:innen und zahlreiche Gäste zusammen, um dieses besondere Jubiläum zu würdigen – ein Fest voller Herzlichkeit, Begegnung und Erinnerungen.

Seit drei Jahrzehnten ist das Wohnhaus Heiden ein Ort des Miteinanders, geprägt von Empathie, gegenseitiger Unterstützung und gelebter Inklusion. Hier entsteht jeden Tag aufs Neue eine Gemeinschaft, in der Menschen mit Beeinträchtigung selbstbestimmt leben und sich zuhause fühlen können.

Ein besonderer Dank gilt den Bewohner:innen, die das Haus mit Leben füllen, sowie den Mitarbeitenden und dem Leitungsteam, die mit viel Engagement und Herzblut tagtäglich für ein unterstützendes und respektvolles Miteinander sorgen. Ebenso möchten wir uns bei allen Unterstützer:innen und Freund:innen des Hauses bedanken, die diese 30 Jahre begleitet und möglich gemacht haben.

Auch unseren Gästen danken wir herzlich – für ihr Kommen, die herzlichen Gespräche, das gemeinsame Lachen und dafür, dass sie das Jubiläumsfest zu einem unvergesslichen Tag gemacht haben.

30 Jahre Wohnhaus Heiden – das ist nicht nur ein Grund zum Feiern, sondern auch ein Anlass, mit Freude und Zuversicht in die Zukunft zu blicken.



800 Jahre Borken – Wir waren dabei!

Ein Stadtjubiläum, das in Erinnerung bleibt – und wir mittendrin!

Bei den Feierlichkeiten rund um 800 Jahre Borken war die Lebenshilfe Borken und Umgebung mit voller Begeisterung dabei. Mit einer der größten Gruppen haben wir am Festumzug teilgenommen und damit ein starkes Zeichen für Inklusion, Gemeinschaft und Vielfalt in unserer Stadt gesetzt. Besonders stolz sind wir auch auf unsere Beteiligung an der Aktion der Borkener Nachtwächter.



Einige unserer Mitarbeitenden und Klient:innen schlüpfen in historische Rollen und wirkten als Statistinnen in einer lebendigen Zeitreise durch die Stadtgeschichte mit. Es war für alle Beteiligten ein besonderes Erlebnis, Teil dieses tollen Projekts zu sein.

Wir danken der Stadt Borken für die Einladung und Organisation – und freuen uns, dass wir als Lebenshilfe zeigen konnten: Wir gehören dazu – gestern, heute und morgen!



10. Borkener Golfstadmeisterschaften & Lebenshilfe Charity Cup – Ein voller Erfolg!

Am 23.08.2025 haben zum zehnten Mal die Borkener Golfstadmeisterschaften stattgefunden – in diesem Jahr erneut verbunden mit einem Charity-Event zugunsten der Lebenshilfe. Bei bestem Wetter und in entspannter Atmosphäre genossen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer einen rundum gelungenen Tag auf dem Golfplatz. Neben beeindruckenden sportlichen Leistungen stand vor allem der gute Zweck im Vordergrund: Gemeinsam wurde nicht nur der Ball, sondern auch viel Herz für die Lebenshilfe bewegt. Zahlreiche engagierte Golferinnen und Golfer zeigten ihr Können und trugen gleichzeitig dazu bei, wichtige Projekte für Menschen mit Behinderung zu unterstützen. Wir bedanken uns herzlich bei allen Beteiligten, Helferinnen und Helfern sowie Sponsoren, die diesen besonderen Tag möglich gemacht haben. Ein sportliches Jubiläum, das zeigt: Engagement, Gemeinschaft und Freude am Spiel gehen Hand in Hand.



Neue Hütte am IAW Raesfeld – Endlich Platz für alle Fahrzeuge

Am IAW-Standort in Raesfeld wurde kürzlich eine neue Hütte fertiggestellt – ein lang ersehntes Projekt, das nun endlich realisiert werden konnte. Die Hütte bietet ausreichend Platz für alle Fahrzeuge (Rollfahrräder, Kettcar, etc.) der Bewohner:innen. Ein besonderer Dank gilt allen Unterstützern: Ein Teil der Baukosten wurde durch Spenden finanziert, was dieses Vorhaben überhaupt erst möglich gemacht hat. Ein gelungenes Beispiel dafür, was gemeinschaftliches Engagement bewirken kann!

Lebenshilfe Borken und Umgebung e.V.

Geschäftsführung / Vorstand
Mozartstraße 21a
46325 Borken

